

L'impératif n'est pas un temps, c'est un mode.

On connaît déjà le mode indicatif car on a appris à conjuguer les verbes au présent et à l'imparfait de l'indicatif.

L'impératif permet de construire **des phrases impératives** (ou injonctives) et donc, de **donner des conseils ou des ordres**.

A l'impératif, il n'y a que **3 personnes** au lieu de 6 et dans la phrase, il n'y a **pas de sujet**.



Tom-Tom le roi de la tambouille, Bayard Editions.

Conseils donnés par une sorcière

(Extrait)

Retenez-vous de rire
dans le petit matin !

N'écoutez pas les arbres
qui gardent les chemins !

Ne dites votre nom
à la terre endormie
qu'après minuit sonné !

À la neige à la pluie
Ne tendez pas la main !

N'ouvrez votre fenêtre
qu'aux petites planètes
que vous connaissez bien !

(...)

Jean Tardieu

CONSIGNES :

Colorie les verbes à l'impératif dans la bande dessinée, le poème et la consigne.

Dis à l'oral quel est l'infinitif du verbe.

Ex : Fais tes devoirs ! Tu colories « fais » et tu dis :
« C'est le verbe faire. ».

Ensuite, regarde la fiche correction TE Impératif et corrige-toi.

Finissons de colorier les verbes à l'impératif, faisons notre
exercice, ouvrons la fenêtre et respirons le printemps !